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ДЕЛА!

ПОД КОЛЬЦОМ Дэвид БЛАТТ:

К Питеру у меня чувство огромное!

Самый глухой
баскетболист играет

за «Спартак»

НА ДНЯХ прогрессивная общественность отпраздновала Меж-
дународный день слабослышащих. Питерский «Спартак» отклик-
нулся на это демонстрацией словенского легионера форварда Михи
Жупана — единственного в мире (так по крайней мере утвержда-
ется) глухого от рождения баскетболиста.

Впрочем, Миха недостатка словно и не замечает. Жупан всегда
улыбчив, ну а главное — не выпадает на площадке из игры. Как так?

Во-первых, помогает Жупану его новейший слуховой аппарат, с
которым он играет в баскетбол (он, агрегат, скрыт под повязкой на
голове). У Жупана сохранилась частичная чувствительность не-
рвов внутреннего уха, поэтому аппарат передает ему звуковые
колебания через височную кость. Более того, устройство обладает
избирательностью — усиливает близкие звуки и глушит дальний
фон, поэтому баскетболист не отвлекается на «эскапады» трибун.
Чтобы аппарат не был замочен потом, Миха надевает поверх него
специальную повязку.

Во-вторых, Миха усердно учился в специальной школе у себя на
родине, где его научили говорить и читать по губам — причем не
только на родном словенском, но и английском. «Я с ним общаюсь по-
английски, потому что словенского не знаю, — уточнил корреспонден-
ту «ВП» главный тренер «Спартака» Цви Шерф. — И мы прекрасно
понимаем друг друга». Кстати, предыдущий сезон Жупан отыграл в
греческом клубе «Трикала», где с ним также говорили не по-словенски.

«Он фантастический парень, поражающий своей работой на
тренировках, — отметил Шерф. — И давайте к нему относиться
как к хорошему человеку и хорошему баскетболисту!»

А как иначе можно относиться к игроку, который демонстриру-
ет отменную результативность?! В матче за 3-е место на Кубке
Владимира Кондрашина — Александра Белова с тель-авивским
«Маккаби» Жупан уступил по набранным очкам только Антону
Понкрашову. И был признан лучшим игроком турнира.

«СПАРТАК»
В «100ПРОЦЕНТНОЙ

ВЫДЕРЖКЕ»
КУБОК Кондрашина — Белова — первое яв�

ление на публике питерского «Спартака», кото�
рый в очередной раз обновился до неузнавае�
мости. Из прошлогоднего состава в команде
остались только Евгений Колесников и Алексей
Зозулин, который к тому же травмирован (вос�
становление займет несколько месяцев), а так�
же Павел Антипов, весьма эпизодически выхо�
дивший в прошлом сезоне на площадку.

«Нынешний «Спартак», безусловно, превос�
ходит прошлогодний»,— оценил его возможно�
сти наставник Цви Шерф. С ним согласился
Дэвид Блатт: «Очень сильная команда. Правда,
пока не играет — нет Уильямса Паркера, весь�
ма важного звена в спартаковской системе».
Все�таки в составе красно�белых много игро�
ков национальных сборных: Антон Понкрашов и
Евгений Колесников выступали за сборную Рос�
сии на чемпионате мира, Миха Жупан — там же
за словенцев, а балканские легионеры, черно�
горец Никола Драгович и македонец Перо Ан�
чич, которые приехали в Питер непосредствен�
но к заключению контракта, также обладают опы�
том международных встреч.

«Два матча, сыгранные на Кубке, — это еще и
первая возможность увидеть команду в стопро�
центном составе, — пошутил, осторожничая, Цви
Шерф. — До этого на сборах я работал где�то с
40�процентным «Спартаком».

К тому же лишь неделю «капитанит» в клубе
Понкрашов. «Только не спрашивайте, доволен
ли я им как капитаном, — предупредил Шерф.
— Даже президенту страны дается сто дней,
прежде чем выносить ему оценку».

Хотя, наверное, Шерф лукавит. Именно Понк�
рашов повел команду за собой в матче за 3�е
место, в котором «Спартак» выиграл у «Макка�
би». И именно Понкрашов стал самым резуль�
тативным игроком в составе красно�белых, на�
брав 21 очко.

Конечно, было видно, что «Спартак» еще очень
«сырой». Велики проблемы в обороне, которую
буквально разрывали игроки турецкого «Эфес�
Пилсена» в полуфинале (62:73). В нападении пока
очень многое зависит от снайперов — Понкра�
шова и Жупана, а также темнокожих легионеров
— форварда Дижона Томпсона и атакующего за�
щитника Генри Домерканта. Когда они в форме,
у соперников кости трещат!

Хотя чемпионат профессиональной баскет�
больной лиги стартует только 11 октября, выез�
дным матчем с казанским «Униксом», «Спартак»
вынужден форсировать форму: ведь уже сегод�
ня ему предстоит играть в Кубке Европы против
турецкого «Галатасарая». Первый матч пройдет
на выезде, в Стамбуле. Ответный матч состоит�
ся 6 октября в «Юбилейном», и к этой игре, как
сказал Цви Шерф, врачи пообещали поставить
на ноги Паркера.

АВТОРСКОЕ
ПРАВО

«ХОРОШИЙ ЧЕЛОВЕК»
МИХА ЖУПАН ВЫДЕЛЯЕТСЯ
ПОВЯЗКОЙ НА ГОЛОВЕ

25 сентября
1/2 финала. «Спартак» (Петербург, Россия) — «Эфес-Пилсен» (Тур-
ция) — 62:73.
ЦСКА (Москва, Россия) — «Маккаби» (Тель-Авив, Израиль) — 73:67.

26 сентября
За 3-е место. «Спартак» — «Маккаби» — 90:82.
Финал. ЦСКА — «Эфес-Пилсен» — 70:60.

КУБОК КОНДРАШИНА —
БЕЛОВА

В 1972 ГОДУ АМЕРИКАНСКИЙ ШКОЛЬНИК ДАЖЕ ПРЕДСТАВИТЬ НЕ МОГ,
ЧТО ЧЕРЕЗ 30 ЛЕТ БУДЕТ РАБОТАТЬ НА РОДИНЕ КОНДРАШИНА И БЕЛОВА

Подготовил Борис ОСЬКИН, фото Льва МЕЛЬНИКОВА

ПОСЛЕ ДОЛГОГО ПЕРЕРЫВА Дэвид Блатт приехал в Петер-
бург как тренер клуба, которому предстояло выйти на паркет глав-
ной арены «Юбилейного». Его «Маккаби» из Тель-Авива предстоя-
ло выступить на Кубке Кондрашина — Белова. Последний раз Блатт
выводил свою команду на арену «Юбилейного» в 2005 году. И это
было петербургское «Динамо».

— Дэвид, вы снова в Петербурге — городе, который для вас
совсем не чужой. Вы целый сезон отработали в питерском
«Динамо». Каковы ваши чувства от встречи с городом на Неве?

— Вы знаете, первое, что я сделал, приехав сюда и разместив-
шись в отеле на Васильевском острове, — вышел из гостиницы,
прошел по набережной Макарова, дошел до дома, где я жил, —
как раз напротив «Юбилейного» — и просто стоял минут пятнад-
цать, предавался чувствам и воспоминаниям. Это огромное чув-
ство, я искренне люблю этот город.

— Теперь вы играете в Кубке, названном именами Влади-
мира Кондрашина и Александра Белова. А что лично для вас
эти имена значат?

— Я помню тот исторический матч Олимпиады 1972 года, став-
ший звездным часом обоих. Мне было 13 лет, я был школьником, и я

помню свое потрясение, когда Белов на последней секунде забросил
решающий матч. Интересно, что мое отношение к той игре измени-
лось. Тогда СССР и США были антагонистами, и спортивные состяза-
ния были сродни противостоянию на поле битвы. Теперь Россия и
США не враги, и это здорово. Сейчас я могу работать в России, и это
воспринимается нормально, а тогда, 30 с лишним лет назад, мне и в
голову не могла прийти мысль, что я буду тренировать клуб на родине
Кондрашина и Белова.

— Теперь вам предстоит разговор с президентом Федера-
ции баскетбола России Сергеем Черновым о вашем будущем
как тренера национальной сборной…

— Да, я много думал о предстоящем разговоре. Сразу скажу — я
провел в России 6 лет, сыграл пять крупных турниров со сборной, и
это было прекрасное время, я был по-настоящему счастлив. Для меня
была и есть большая честь работать с национальной сборной Рос-
сии, с ее игроками. Сейчас просто возникло некоторое недопонима-
ние. Именно это, я подчеркивал неоднократно, может стать причи-
ной моего ухода, а не то, что я лично настроен против того или этого.
Я открыт к разговору, открыт к аргументам и надеюсь, что у меня с
президентом ФБР будет открытый и откровенный разговор.


